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ATA DA 40ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COLEGIAO DO CURSO DE ENGENHARIA DE

TELECOMUNICAÇÕES DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL REI – UFSJ

Aos nove dias do mês de ma io de dois mil e vinte e t r ê s , às de z horas e sete minutos, através do1

Google Meet (https://meet.google.com/hyd-jeev-run), iniciou-se a Quadragésima Reunião Extraordinária2

do Colegiado do Curso de Engenharia de Telecomunicações da Universidade Federal de São João del-Rei3

(UFSJ). Estavam presentes, sob a presidência do Coordenador, Prof. Ramon Dornelas Soares, os4

professores e membros deste Órgão Colegiado: Gustavo Fernandes Rodrigues, Marcos Tomio Kakitani e5

Natã Goulart da Silva e o representante discente Henrique Sousa Pereira. O Prof. Cláudio Garcia6

Batista, entrou logo após o início da reunião. O Professor Ramon Dornelas Soares, Coordenador do7

Curso, iniciou a reunião realizando a leitura da proposta de pauta que, após apreciação dos membros, foi8

aprovada por todos. Pauta única – Submissão da Proposta do Projeto Pedagógico do Curso, currículo 2023,9

a ser encaminhado à PROEN: O Presidente do Colegiado, Prof. Ramon, expôs aos presentes, de forma breve,10

a elaboração da proposta do Projeto Pedagógico do Curso, currículo 2023, pelos membros do Núcleo11

Docente Estruturante (NDE), proposta esta que, sendo aprovada por este órgão colegiado será encaminhada12

à Pró-Reitoria de Ensino de Graduação (PROEN) para demais providências. Como encaminhamento sugeriu13

passar a palavra para os professores Natã e Cláudio, bem como ao membro discente, Henrique, para que os14

mesmos fizessem suas colocações. Os demais membros, professores Gustavo e Marcos, como participam15

também do Núcleo Docente Estruturante, já fizeram suas considerações durante as reuniões do NDE. A16

palavra foi passada, primeiramente ao Prof. Natã, para manifestação acerca do texto proposto e17

encaminhado a todos os membros aqui presentes, em momento posterior à aprovação do NDE. Com a18

palavra o Prof. Natã iniciou sua fala parabenizando a todos que trabalharam na construção da proposta.19

Ressaltou que vem acompanhando os trabalhos do NDE desde a coordenação anterior e que confia nos20

trabalhos realizados pelos membros. Em relação às ementas da área da computação, percebeu que não21

houve grandes alterações, mas a apresentação de forma mais generalizada permitirá ao docente uma22

flexibilização da linguagem a ser utilizada. Já em relação à bibliografia, o Prof. Natã esclareceu que dentro do23

possível, buscou auxiliar na adequação bibliografia constante na ementa / relatório de ajuste de bibliografia.24

Na oportunidade ressaltou sobre a relevância da continuidade da biblioteca virtual, que a seu ver, trata-se25

de uma inovação que deve se perpetuar. O Prof. Ramon esclareceu que a bibliotecária do CAP, Denise,26

orientou sobre a importância da menção de livros virtuais e utilização dos mesmos pelos discentes, no27

intuito de manter a renovação periódica da assinatura da Biblioteca Virtual por esta instituição. O28

Presidente do Colegiado agradeceu a explanação do Prof. Natã e, na sequência, passou a palavra ao Prof.29

Cláudio. Seguindo o parecer do Prof. Natã em relação à biblioteca virtual, o Prof. Cláudio reitera que30

acredita ser o futuro de todas as instituições, mas ainda existem livros físicos que precisam ser mencionados31

na bibliografia, assegurando a disponibilização da bibliografia para o caso de não ocorrer renovação da32

https://meet.google.com/sde-jhkp-qep?hs=224
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contratação da biblioteca virtual. O Prof. Ramon esclareceu que foram citados livros físicos e livros virtuais,33

no ementário e no relatório de ajuste de bibliografia, cuja tentativa foi indicar pelo menos 1 (um) livro físico34

e 1 (um) livro digital para cada um dos componentes curriculares do ciclo básico. Voltando a palavra ao Prof.35

Cláudio, o mesmo realizou pontuações relacionadas à formatação, equívocos de escrita e sugestões36

pontuais, tais como: distância CAP-BH (páginas 7, 9, 10, 11); programa de saúde menstrual (pág. 28);37

orientador de TCC (pág. 57); falta anexo estágio obrigatório (pág. 55); atualização de algumas ementas38

(Antenas, Programação, Ótica); laboratório de prototipagem (pág. 166); ementas das novas unidades39

curriculares de caráter optativo (Libras e Tópicos em Internacionalização). Após sugestões, debates e40

adequações pertinentes, o Prof. Cláudio encerrou a apresentação e manifestou-se acerca da complexidade41

envolvida na elaboração de um documento deste porte. O Prof. Ramon agradeceu e esclareceu que a única42

forma que apresentou-se promissora foi a estratégia da leitura do documento inteiro, realizada43

conjuntamente, pelos membros do Núcleo Docente Estruturante. O Prof. Cláudio agradece a equipe pelo44

trabalho realizado. O Prof. Ramon agradece as contribuições do Prof. Cláudio e, posteriormente, passa a45

palavra ao membro discente, Henrique, que se manifestou acerca a importância do trabalho desenvolvido46

na elaboração da proposta do novo Projeto Pedagógico do Curso. Expôs que em muitas ocasiões percebe47

que o curso não consegue acompanhar o tempo tecnológico, ficando defasado. Diz acreditar que, com a48

aprovação da nova proposta de Projeto Pedagógico, haverá melhorias no Curso de Engenharia de49

Telecomunicações. Em relação à unidade curricular de caráter optativo Tópicos Especiais, o discente50

perguntou se o rol de disciplinas ficará fechado naquelas elencadas no documento ou se novas propostas51

poderão ser submetidas por docentes. O Prof. Ramon esclareceu que todas aquelas elencadas no rol de52

disciplinas optativas constantes no PPC já foram aprovadas pelo Colegiado, o que não impede que novas53

propostas de Tópicos Especiais sejam submetidas, posteriormente, para apreciação do Colegiado de Curso.54

O discente encerrou sua explanação e a palavra foi passada, nesta ordem, aos professores Gustavo e Marcos.55

O Prof. Gustavo diz não ter nada a acrescentar e o Prof. Kakitani fez breves pontuações de retificações de56

capa (conteúdo parte textual). Encerrada a manifestação de todos, o Prof. Ramon, enquanto presidente57

deste órgão colegiado, deu sequência no seguinte encaminhamento: após realização das correções58

sugeridas, o texto será novamente encaminhado aos membros desse Colegiado, para uma segunda leitura59

de revisão (parte ortográfica), bem como das pontuações sugeridas. Ainda assim, o texto da proposta do60

Projeto Pedagógico do Curso de Engenharia de Telecomunicações, currículo 2023, foi aprovado pelos61

presentes de forma condicionada ao atendimento das retificações sugeridas no decorrer desta reunião. Às62

onze horas e vinte e quatro minutos nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada pelo presidente do63

Colegiado, que agradeceu a todos os envolvidos na elaboração da proposta do Projeto Pedagógico do Curso.64

Para constar, eu Hyda Vanessa Lopes, lavrei a presente ata que, após ser aprovada, deverá ser assinada65

pelos presentes. Ouro Branco, 09 de maio de 2023. Prof. Ramon Dornelas Soares/Coordenador do Curso;66
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Prof. Gustavo Fernandes Rodrigues/Vice-Coordenador do Curso; Prof. Cláudio Garcia Batista/Membro do67

Colegiado; Prof. Marcos Tomio Kakitani/Membro do Colegiado; Prof. Natã Goulart da Silva/Membro do68

Colegiado e Henrique Sousa Pereira/Representante Discente69
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Emitido em 09/05/2023

ATA DE REUNIÃO DE COLEGIADO DE CURSO Nº Ata 40ª RE CETEL/2023 - CETEL (12.52) 
(Nº do Documento: 6) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 12/05/2023 15:57 )
CLAUDIO GARCIA BATISTA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DETEM (12.17)

Matrícula: 1979217

 (Assinado digitalmente em 12/05/2023 13:17 )
GUSTAVO FERNANDES RODRIGUES

VICE-COORDENADOR - SUBSTITUTO

CETEL (12.52)

Matrícula: 1716489

 (Assinado digitalmente em 12/05/2023 13:24 )
MARCOS TOMIO KAKITANI

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DETEM (12.17)

Matrícula: 2000268

 (Assinado digitalmente em 12/05/2023 19:35 )
NATA GOULART DA SILVA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DTECH (12.27)

Matrícula: 1824500

 (Assinado digitalmente em 12/05/2023 16:41 )
RAMON DORNELAS SOARES
COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

CETEL (12.52)

Matrícula: 2279817

 (Assinado digitalmente em 12/05/2023 15:56 )
HENRIQUE SOUSA PEREIRA

DISCENTE

Matrícula: 174300025

Para verificar a autenticidade deste documento entre em  informando seuhttps://sipac.ufsj.edu.br/public/documentos/
número: , ano: , tipo: , data de emissão:  e o6 2023 ATA DE REUNIÃO DE COLEGIADO DE CURSO 12/05/2023

código de verificação: 27ed2b242f

https://sipac.ufsj.edu.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf
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